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有關推動澳門協和醫院發展醫療旅遊的問題

大健康產業是特區政府重點培育的產業之一，隨着澳門協和醫院的開業，
將提高澳門疑難重症及專科診治的能力，為居民提供更多就醫選擇。同
時，以發展成為國家區域醫療中心為方向，致力發展面向粵港澳大灣區
及周邊地區的區域性治療中心，助力「醫療+旅遊」以至大健康產業發展。

澳門協和醫院的成立，目標將更好地融入大灣區國家戰略，充分發揮獨
特的區域優勢，推動本澳高端旅遊醫療等大健康產業的發展。同時，助
力建設本澳醫學教育事業，推動醫學科研成果的轉化，更好地擦亮澳門
醫療之都的「金名片」。

對此，本人提出以下質詢：

1.特區政府計劃於協和醫院推行醫學美容服務，早前稱短期內將開放醫學
美容及疫苗注射，首階段會先提供肺炎疫苗和子宮頸癌等疫苗的注射服
務，請問現時的發展狀況如何？此外，南韓、泰國等地以整形及變性手
術標榜醫學旅遊，院方在醫學美容服務上會否就《離島醫療綜合體北京
協和醫院澳門醫學中心法律制度》釐定相關的標準及原則，保障買賣雙
方之合理權益？以及當局在完善醫療旅遊相關法律法規上有何進展？

2. 醫療旅遊成為現時潮流趨勢的原因，一是可在接受治療的同時，欣賞
和體驗不同國家地區的文化風景和旅遊景點，二是爲了獲得更高品質的
醫療服務、降低醫療費用，甚至是爲了隱私保護等。請問當局如何就發
展大健康旅遊產業的方向，推動醫院成為大灣區最優質的區域性醫療中
心？以及在維護國際顧客的醫療保障及隱私方面有何政策及優化措施，
提供更及時、更適切的治療和服務？

3. 有居民反映協和醫院的專科門診不足及輪候時間長，早前當局回覆本
人質詢時稱計劃聯同公立醫院及衛生當局增加專科門診及培訓更多人才，
請問現時的進展如何？此外，現時醫院醫療硬件配套採購的情況又為何？
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